

LA PAZ DE EUROPA

y la tranquilidad del mundo dependen de la voluntad de dos hombres, Hitler y Mussolini

En Viena se interpreta la actitud de Inglaterra de debilitar a Italia como el deseo de acabar con la independencia de Austria.



MUSSOLINI



Rey de Italia
Víctor Manuel III



PAUL BONCOUR

Embajador del gobierno de Francia ante la Liga de las Naciones



Rey de Inglaterra

cuyo gobierno confronta en estos momentos la política internacional de inmensa responsabilidad



HITLER



EDEN, de Inglaterra



Año II

Limón, Costa Rica, Domingo 19 de Abril de 1936

No. 89

La Cañería de Limón

(Continuación)

La Dirección de Obras Públicas comisionó al recordado amigo Ingeniero don Luis N. Fournier, para que informara sobre el proyecto del Ingeniero Sprung a que me he referido, antes de enviar el asunto al Congreso.

—PASA a la Pág. 6.

Distinguido amigo enfermo

Sentimos profundamente que la salud del señor E. A. Ames, asistente del gerente general de la United Fruit Co. no siga siendo buena y con pesar damos la noticia de que muy probablemente se vea obligado a hacer un viaje a los Estados Unidos de América en busca de su completa curación.

Vivamente deseamos para el amigo señor Ames una satisfactoria mejoría, y de esta manera, poder contar siempre con su valiosa ayuda en la división de Costa Rica, donde sus grandes esfuerzos en favor de la industria bananera, han sido tan eficaces y oportunos.

Los distinguidos Ingenieros norteamericanos Mr. Jorge Brundage y Mr. Harold Sheldon regresaron ayer por la vía aérea de varias regiones mineras

Ayer tuvimos el gusto de saludar nuevamente a los distinguidos Ingenieros norteamericanos don Jorge Brundage y don Harold Sheldon, quienes regresaron por la vía aérea de su gira científica que realizaron en varios lu-

Don CLAUDIO CORTES CASTRO a la Secretaría de Educación Pública

De acuerdo con las declaraciones del señor Presidente Electo de que la Administración del Ferrocarril al Pacífico continuaría recargada a la Secretaría de Fomento, parece ser que el Lic. Cortés ofreció a su hermano el Lic. don Claudio Cortés la Secretaría de Estado en el Despacho de Educación Pública, sin que hasta el momento se conozca la aceptación que haya hecho don Claudio. En los círculos del Magisterio Nacional ha sido bien recibida la noticia, toda vez que don Claudio Cortés se ha destacado en el elemento educacional por su excelente labor en la Dirección del Colegio Superior de Señoritas.

gares mineros del país. Permanecerán por varios días en esta Capital con el propósito de visitar a algunos altos funcionarios de la República y a otras importantes personas.

Ginebra 16.—El Delegado Abisinio comunicó hoy a la Comisión de los trece por medio de su presidente Mariadaga, que Abisinia no puede aceptar las condiciones de paz que le quiere imponer Italia.

Ginebra 16.—Es enorme la expectación que hay en los círculos políticos y diplomáticos por la delicadísima situación que confronta Europa ante los conflictos existentes entre Francia y Alemania; sobre todo entre Italia y Abisinia, por las consecuencias que se temen que surjan por cualquier rozamiento entre Inglaterra e Italia, lo que Francia está dispuesta a evitar a todo trance.

Ginebra 17.—La Comisión de los trece se declaró definitivamente impotente para arreglar las negociaciones de paz entre Italia y Abisinia; y convocó urgentemente para el lunes próximo a la Liga de las Naciones, a una sesión extraordinaria, con el objeto de que se resuelva la gravísima situación que se ha presentado con los últimos acontecimientos internacionales.

Ginebra 16.—Hoy manifestó el Delegado Italiano Baron Pompeyo Aloise, al Presidente Mariadaga, de la Comisión de los trece, encargada por la Liga de Naciones para realizar las negociaciones de Paz entre Italia y Abisinia, que el Gobierno de Italia no tratará la paz con la Liga, sino directamente con los Jefes militares abisinios.

Ginebra 16.—Se da como un hecho que la Gran Bretaña pedirá la convocatoria de la Comisión de los Diez y Ocho para que decrete la ampliación de las sanciones militares contra Italia y que además exigirá a la Liga de las Naciones que decrete el cierre del Canal de Suez.

Londres 17.—Ha causado inmensa indignación las demandas extremas de Mussolini, presentadas a la Liga de las Naciones por medio del Embajador italiano Pompeyo Aloisi. La prensa calificada de «Paz de Conquistador» las proposiciones de Benito Mussolini, manifestando que el sentir general es de que se debe exigir a la Liga de Naciones que decrete la inmediata aplicación de las sanciones más efectivas a Italia para acabar con sus extremas pretensiones.



Gral. PIRZIO BIROLI
Jefe de las fuerzas militares italianas que derrotó a los abisinios en Dessie

Roma 16.—En el Reino entero se celebra delirantemente la victoria militar italiana obtenida en Dessie, bajo el Comando del General Pirzio Birole.

DE NUESTRA VIDA SOCIAL

Merecido ascenso



Sra. Doña Matilde A. de Kelley

El experto agricultor, señor John S. Kelly, ha sido trasladado a Almirante—división de Panamá—con el alto y honorable cargo de Superintendente de agricultura.

Con el amigo Kelley marchó también su gentil y culta señora esposa, Doña Matilde A. de Kelley.

«LA VOZ DEL ATLANTICO» lamenta la ausencia de los buenos amigos Kelley y desea para ellos mucho éxito en su nuevo lugar de residencia.

De la capital

A pasar semana santa, estuvo entre nosotros don Vicente Lines, su señora esposa y sus hijos. Les deseamos haya sido grata su permanencia.

De San José

Estuvo a pasar los días santos entre nosotros, la encantadora señorita de la sociedad Josefina Jene Guier.

La saludamos.

—También vino a pasar Semana Santa la simpática señorita Elsie Winer de nuestra sociedad, que efectúa sus estudios en San José. LA VOZ DEL ATLANTICO le envía cordial saludo.

—El estimable joven don Enrique Mangel N. Jr. estuvo a pasar los días santos al lado de sus padres que residen en este puerto.

—Nos visitó durante los días de Semana Santa doña

Claudia Rohmoser, quien vino en compañía de sus hijos. Le enviamos un respetuoso saludo.

De la Cañada

Estuvo entre nosotros la encantadora señorita Florita Volio. LA VOZ DEL ATLANTICO, al presentarle su saludo, desea que su permanencia haya sido muy grata.

—Del mismo lugar estuvieron entre nosotros el caballero don Gastón Peralta y su esposa doña Rosa María Volio de Peralta. Los saludamos atentamente.

De San José

A pasar los días santos estuvo la encantadora señorita Olga Maduro, estimable damita de nuestra sociedad, que hace sus estudios en San José.

—Las simpáticas señoritas Flor de María y Nuni Herrera, estuvieron a pasar Semana Santa entre nosotros. Les deseamos haya sido grato el rato que pasaron aquí, y a la vez les enviamos nuestro saludo.

De Cartago

Nos visitaron de Cartago el estimable caballero y profesor don Elías Leiva, quien vino en compañía de su encantadora hija Dora Emilia, bella flor del jardín cartaginés. Les hacemos presente nuestro atento saludo.

De San José

A pesar unos días entre nosotros estuvo la señorita Clara Odilia Vargas Facio. La saludamos atentamente.

De visita

Nos visitaron de San José el caballero don Carlos Gutiérrez, su señora esposa doña Balbina de Gutiérrez y su encantadora hija Marta. LA VOZ DEL ATLANTICO les envía respetuoso saludo.

De San José

Para Semana Santa nos visitaron la estimable señora

“LA VOZ DEL ATLANTICO”

APARTADOS: } San José, 1279
Limón, 218

Director y Administrador: ROGELIO GUTIERREZ ROSS
Jefe de Redacción: ENRIQUE ARRAZOLA POSADA
Jefe Sección Comercial: JORGE MAROTO B.
Cronista Social: MARIO BLANCO
Cronista Deportivo: HUMBERTO ULLOA

Ligget y su encantadora hija Ruth, de la sociedad Josefina; deseamos haya sido muy grata su permanencia entre nosotros.

En San José

Pasando unos días en San José estuvo el joven don Jaime Rawson, quien fué con el propósito de visitar a sus familiares.

En Siquirres

A pasar semana santa en Siquirres estuvo don Isidoro Heilbrun.

De San José

Tuvimos oportunidad de saludar al amigo don Agustín Gutiérrez, que regresó de San José adonde había ido en vía de salud. Lo saludamos cordialmente y deseamos haya regresado en perfecto estado de salud.

En Alajuela

A pasar los días santos al lado de su señora madre, estuvo en Alajuela el caballero don Armando Rodríguez Ruíz; persona destacada de nuestra sociedad.

Compromiso matrimonial

En la villa de Siquirres y en la residencia del caballero señor P. E. Sullivan y su bella señora esposa Doña Deidad de Sullivan, se celebró el compromiso matrimonial, de la encantadora y gentil dama, Inés Mejía, con el esforzado agricultor don Franklin Venegas Mora, amigo muy de nuestra estimación.

El enlace matrimonial se celebrará muy pronto—en este año—y los nuevos contrayentes fijarán su residencia en la hacienda «La Margarita», en Sixaola, lugar donde ha sido trasladado el amigo Venegas.

«LA VOZ DEL ATLANTICO» felicita a los jóvenes prometidos, y desde hoy hace fervientes votos por una felicidad bien completa, para el nuevo hogar próximo a formarse.

Don Manuel Gonzalez Zeledón



La inesperada y dolorosa noticia de la gravedad de don Manuel González Zeledón, nuestro Ministro en Washington, ha sorprendido profundamente a los numerosos amigos que tiene el talentoso, culto y gentil amigo González Zeledón.

Para los costarricenses que han visitado los Estados Unidos, la noticia de la grave dolencia que aqueja al caballero amigo González Zeledón—muy en especial—es hondamente sentida, dado las múltiples atenciones con que don Manuel siempre favoreció a todos los costarricenses que llamaron a su oficina o su casa, y que nunca supieron de una negativa; todo lo contrario, presto, muy presto y caballerosamente, se convertía en el familiar, más que en consuelo, y atendía las frecuentes molestias que los ticos le ocasionábamos, y para las cuales don Manuel siempre tenía en sus labios la cariñosa frase: «con mucho gusto».

LA VOZ DEL ATLANTICO anhela con toda sinceridad, que el muy estimado y culto amigo señor González Zeledón, recupere pronto, y que al tener el placer nuevamente de estrechar su mano, Dios le haya devuelto, su valiosa salud. Así lo deseamos.

En San José.

DENTISTA AMERICANO
Radiografía y Cirugía DE LA CARA

Oídos - Nariz - Garganta - Ojos

ESPECIALISTAS:

Doctores José María y J. Aurelio Ortiz Céspedes

50 varas al Este del Banco Internacional
TELEFONO 2121

Cerveza IMPERIAL Cerveza Bavaria-Gold

La mejor Cerveza



UN REGALO
QUE CONSERVA
SU VALOR

Prestigio
Distinción



Per su calidad
y presentación

Cervecería Ortega

Origen de la SEMANA SANTA

En el año 1884 el famoso arqueólogo italiano Francisco Gamurrine sorprendió al mundo científico con un interesante hallazgo, echando por tierra una serie de hipótesis de historiadores y arqueólogos,—para no hablar

de un sinnúmero de piadosas leyendas, acerca del origen de la mayor parte de las solemnidades con que la Iglesia conmemora cada año la Pasión y Muerte de Jesucristo.

Gamurrine halló y publicó un antiguo documento

escrito a fines del siglo IV por la sabia española "Eteria de Gallaecia", la cual asistió en el año 385 a la celebración de la Semana Santa en Jerusalem. En su libro, conocido hoy día bajo el título de "Peregrinatio Silviae" refiere las solemnidades con que en aquel año San Cirilo, obispo de Jerusalem, conmemoró la gran tragedia del Gólgota. Gracias a este antiguo escrito, nuevamente publicado por Gamurrine en 1888 y por Geyer en 1898, sabemos con toda claridad que los mismos santos lugares de Jerusalem dieron ocasión a una porción de ceremonias significativas de la Semana Santa, que se comunicaron gradualmente a toda la Iglesia, la cual tuvo de cambiarlas frecuentemente, acomodándolas a los diferentes tiempos y lugares, conservando, no obstante, la idea fundamental.

Hay que tener presente que después de la destrucción de Jerusalem, en el año 70 de nuestra era, los lugares Santos quedaron bajo el dominio de los romanos, enemigos acérrimos del cristianismo.

En el 313 el Emperador Constantino dió libertad a los cristianos y Santa Elena, la madre de Constantino, fué personalmente a Pales-

NOTAS EDITORIALES

Cuando el Señor Cortés asuma el mando

Con esta frase de esperanza estamos viviendo desde hace dos meses en un estancamiento absoluto de toda iniciativa. Desde que el licenciado Cortés resultó electo para regir los destinos del país, se ha suspendido toda actividad oficial, desde la presidencia de la república hasta la agencia de policía del último lugarcito de la línea.

Todo lo hemos dejado para cuando el señor Cortés asuma el mando. Para entonces pensaremos en las reparaciones del balneario; en la higienización del mercado, en la estabilidad de la cañería; en el peligro del matadero municipal; en la reorganización de las agencias de policía de la línea; en el camino de Portete; en la reglamentación efectiva del precio en los artículos de primera necesidad en los comisariatos; en la hospitalización de los trabajadores; en el balance de los sueldos de los empleados públicos y en tantas otras cosas que es necesario ir arreglando para salir del atraso y de la incuria en que vivimos.

Como nuestro propósito al editar este periódico, fué simplemente trabajar por el mejoramiento de la zona atlántica, y despertar al gobierno del sueño de indiferencia en que vive respecto de todas nuestras necesidades, "cuando el señor Cortés asuma el mando", iremos anotando, una por una, todas las deficiencias, todas las necesidades y todas las mejoras que a nuestro juicio es necesario hacer, en la esperanza de que el licenciado Cortés se empape de ellas y vaya corrigiéndolas, si ello fuera posible en este caos en que vivimos.

Mientras tanto nos parece inútil seguir tratando estos asuntos. Fuera de algunas elucubraciones sobre los posibles nombramientos del futuro gobierno, no creemos que haya otra cosa que pueda interesar a ningún funcionario público en ningún lugar de la república.

Si la naturaleza pudiera esperarse también como nosotros; si el mar no siguiera socavando el muro del balneario; si el río Limoncito no continuara su obra de destrucción lamiendo los cimientos del matadero municipal; si las moscas abandonaran el mercado; y si todas las fuerzas de la naturaleza se neutralizaran pacientes hasta el ocho de mayo, nada habríamos perdido con esperar un poco. Pero no debemos vivir de esa esperanza. Como el asno del cuento, cuando estemos aprendiendo a no comer, ya nos habremos muerto.

Medallones



Señorita Flora Volio

Hay en la floridez de tu figura un abrileno encanto que cautiva; y hay algo en tu mirada, suave y viva como cuando despierta el alba pura.

Tu corazón, venero de ternura al pie del ideal su llama aviva; por ser como eres, dulce y compasiva, la camelia te copia en miniatura.

Semeja el trazo de tu ceja fina el ala curva de una golondrina. Eres buena, eres linda, y eres casta;

alma de lirio hecha mariposa, que miras todo de color de rosa: para que seas feliz, eso te basta.

Amadís de Gaula

Dolor de cabeza?
Pastillas Orientales

De venta en todas partes

tina para desterrar el culto pagano de los lugares Santos y establecer allí la Religión del Crucificado. Luego se levantaron en Jerusalem varios magníficos templos, como la iglesia del Santo Sepulcro y la del Monte Olive; y los cristianos de todo el mundo principiaron a visitar aquellos sitios privilegiados, sobre todo durante la Semana Santa, que en el año 385 se celebró ya con pompa extraordinaria.

HUMOR

Un gallego se embarcó en tiempo de guerra en un navío español, y cuando se disponía a dar un combate con otro navío inglés, advirtió el capitán que el pobre gallego no sólo temblaba, sino que se aromataba con el viento que encerraba en sus anchas bragas.

—Ola, pasajero, parece que tiembles; le dijo el comandante.

—Yo temblar? respondió balbuçiente; bella aprensión. El mismo cuidado me da a mi el agua que el fuego; pero mi cuerpo me conoce y se estremece del peligro en que mi valor lo va a meter.

Directorio profesional de San José

ABOGADOS Y NOTARIOS PUBLICOS

Alejandro Alvarado Quirós
Abogado y Notario

Héctor Beeche Luján
Abogado y Notario

Luis Castro Ureña
Abogado y Notario

Fabio Fournier Jiménez
Abogado y Notario

Jorge Fernández Alfaro
Abogado y Notario

Amadeo Johanning Hijo
Abogado y Notario

Fernando Martínez N.
Abogado y Notario

Francisco Ross Ramírez
Abogado y Notario

MEDICOS Y DENTISTAS

Ramiro Brenes Gutiérrez
Médico Cirujano

Roberto Jiménez Ortiz
Cirujano Dentista

INGENIEROS

Humberto Berrtolini
Ingeniero Constructor

Enrique Capella
Ingeniero Constructor

Contra Paludismo

OCEANO ATLANTICO

OCEANO PACIFICO

BAYER

solo

QUINOPLASMINA

un Producto "Bayer"

Homenaje a Villaespesa



Como un homenaje al romántico poeta don Francisco Villaespesa, muerto hace apenas una semana en su país natal, nos permitimos reproducir un bello poema, casi desconocido para nuestro público y que hemos tomado del bello libro de poesías LA DANZA DE LOS SIETE VELOS.

Iba muerto de sed. La tarde huía en su corcel de fuego hacia el poniente cuando te oí cantar; tu voz tenía un lejano rumor de agua corriente.

Desgreñada palmera proyectaba la sombra azul de sus encajes, sobre el brocal, donde lenta se llenaba de agua y de luz el ánfora de cobre.

En tus crespos cabellos fenecía la ilusión del crepúsculo escarlata en tu temblor agónico y cobarde;

y en el fondo del pozo se veía brillar, como una lágrima de plata, el lírico lucero de la tarde.

Calma la ardiente sed que me sofoca, te oíje arrodillado y balbuciente, y acercando tu ánfora a mi boca me diste de beber patrialmente

y partiste. En tus rizos se extinguía la última llamada del poniente; cantabas al partir, tu voz tenía un lejano rumor de agua corriente.

Y no te he vuelto a ver, ¿en qué camino ofrecerás tu agua al peregrino? De mi labrio febril la sed saciaste,

mas ahora, en el brocal de qué cisterna, conseguiré saciar el ansia eterna que en el fondo del alma me dejaste?

En la paz del desierto solitario entre la angustia y el dolor me pierdo, sin más amigo que mi dromedario y sin otra ilusión que tu recuerdo

Cuantas veces la sed del labio ardiente sació una virgen bajo alguna palma, mas no apagó la sed que por ti siente la eterna calentura de mi alma.

El eco de tu voz suena en mi oído mucho más dulce cuanto más perdido... y lento y melancólico me pierdo

en la paz del desierto solitario sin más amigo que mi dromedario y sin otra ilusión que mi recuerdo.

Francisco VILLAESPESA.

HOP LEE LUNG

Establecimiento de Licores, Tienda y Abarrotes

El más surtido en Matina

Ahorre!!

El éxito en los negocios y en la vida está siempre en espera del hombre que tiene el dinero necesario en el momento preciso

Usted debe ser de esa clase de hombres

Banco de Costa Rica

SUCURSAL DE LIMON

Sobre el contrabando de sedas

Acerca del contrabando de sedas y municiones descubierto por el resguardo de la aduana de esta ciudad hace algunos días, dictó resolución condenatoria la Sala segunda de apelaciones al conocer ayer tarde del negocio, por apelación del reo José Gregorio Arce Arce.

Este, como recordarán nuestros lectores, servía como guarda de la misma aduana. Cierta día, según su declaración, descubrió varios bultos que contenían la seda y las municiones que luego fueron descubiertos; haciendo uso de su autoridad, obligó a los conductores de la máquina número siete, que en ese momento salía de la adua-

na, a que llevasen los bultos. Al dejar el muelle la locomotora, los guardas destacados practicaron el registro reglamentario y descubrieron el contrabando. Llamados a declarar el maquinista y su auxiliar, refirieron los hechos más o menos en la forma expresada por el exguarda; pero advirtieron que el guarda los había obligado a llevar los bultos, sin hacerles ninguna recomendación respecto de la de ellos. Las autoridades de la aduana dedujeron que el guarda estaba comprometido en el contrabando y denunciaron el hecho. El juez de Limón que conoció el asunto, dictó auto de enjuiciamiento y en la votación

de ayer tarde, la sala confirmó el auto y también la prisión del reo.

LA ESTERILIZACION EN ALEMANIA

Durante el año de 1934, se esterilizaron en Alemania 56.244 personas afectadas por males varios y defectos hereditarios, en virtud de las sentencias dictadas y 26 cortes cvmfwy(m das por 205 cortes eugenésicas y 26 cortes supremas. El número de demandas de esterilización recibidas durante el año, llegaron a 84 mil 525, distribuidas proporcionalmente entre los dos sexos. Se dictaron 3.692 sentencias negativas; 4.666 demandas fueron rechazadas y las restantes, 20.123, están aún a consideración de los jueces. Las demandas de esterilización pueden ser formuladas por el propio interesado, por los representantes legales de los débiles mentales y por los médicos y autoridades de las prisiones.

El Record

ZAPATERIA DE LUJO

ofrece a su selecta clientela, los últimos estilos de la moda en calzado para caballeros, señoras y niños en su elegante local situado frente al Banco Anglo

Avenida Central, San José

EL GANGSTERISMO EN LIMON

En la semana pasado ocurrió un hecho en esta ciudad cuya gravedad es necesario tomar en cuenta porque es el principio del gangsterismo en acción. En la esquina opuesta al Cine McDerno tiene el súbdito chino José Tong un establecimiento de pulpería y licores. Es un chino anciano que hace muchos años vive en esta ciudad. Una de las noches pasadas, al cerrar su establecimiento y pasar a la trastienda donde tiene su dormitorio, recibió un martillazo en la cabeza que le dejó casi sin sentido. Parece que este chino fue atacado por dos desconocidos que en un descuido se introdujeron en la trastienda. Cuando el chino rodó por el suelo aturdido por el golpe, uno de los atacantes lo agarró por el cuello, posiblemente con intención de estrangularlo.

Hizo la casualidad que el señor Masís, empleado del teatro, pasara cerca de la puerta y oyera los quejidos del chino. El joven Masís trató de forzar la

puerta y como no pudiera, dió la alarma del caso. Mientras la policía llegaba los desconocidos lograron escaparse por el interior de la manzana, sin dejar el menor rastro.

La Comandancia de plaza está desplegando toda clase de

actividades para localizar a los culpables, pero hasta el momento en que escribimos estas líneas, no ha sido posible coger el menor rastro. Los asaltantes no tuvieron tiempo de cometer ningún robo por la oportuna intervención del señor Masís.

Excursión a New York por \$1400.00

Con todo gasto pagado

El 15 de Abril se cierra la inscripción.

Para informes dirigirse a la oficina del Doctor ALEJANDRO VARGAS ARAYA San José

Excursión a Puntarenas por \$17.00

Ida y Regreso

con hospedaje en el comfortable Hotel LA RIVIERA situado frente al mar.

Los tickets se venden en la Cantina Chaves, situada frente a la Estación de Camiones. San José.

TOME —

GAMBRINUS

— y brinde por su propia salud y satisfacción

ACTUALIDAD

Los rozamientos entre lastodas partes, cada vez ma-
potencias europeas que aunyor número de hombres, has
no se han solucionado indu-ta llegar a la elevada cifra
dablemente, ¿darán lugar a actual. Es indudable que es-
la guerra mundial que el ca-te fenómeno volvería a repi-
talismo viene preparandopetirse. Muertos en los cam-
pacientemente desde el mispos de batalla todos los hom-
mo momento en que acabóbres que ahora no tienen
la guerra europea? trabajo, y algunos millones

Si no es así no será por fal-
ta de deseos. Todo está pre-
parado para semejante suce-
ceso. Y si los q' han de provo-
carlo estuvieron seguros de
salir con bien de él, inme-
diatamente lo provocarían.
Sólo el temor los detiene. Te-
mor a que les salgan mal las
cuentas. Que de cualquier
modo les han de salir mal,
me parece que no lo sospe-
chan.

Supongamos que adque-
ren la seguridad de que los
pueblos van a ir a matarse
con la misma mansedumbre
que hasta aquí; que, por lo
tanto, los lanzan al conflic-
to, y que, al terminar éste,
se han quitado de en medio
treinta millones de hom-

más, a poco de cesar la ma-
tanza no serían treinta mil-
lones de hombres los des-
ocupados, sino cincuenta o
sesenta millones. Los perfe-
ccionamientos técnicos a
que habrían dado lugar las
necesidades de la guerra lle-
varían a ese resultado. Es
exactamente lo acaecido con
la guerra europea.

El capitalismo se encon-
traría, por consiguiente, a
poco cesar el conflicto, con
el mismo problema, agrava-
do, que ahora le pone en
trance de muerte: sobra de
productos por todas partes;
limitación de la producción,
en consecuencia, para que
no sobren más; y, consiguien-
temente, desocupación total
de multitudes que perecen
por carencia de los produc-
tos que sobran.

Aunque haga, pues, la
guerra, le saldrán mal las
cuentas al capitalismo. No
se salvará.

Pero hará la guerra en
cuanto crea que puede ha-
cerla, esto es, en cuanto le
parezca que los pueblos no
han de negarse a partir ale-
gremente para la caritice-
ria.

Que esto es monstruoso,
sobre todo si se considera
que acabada la guerra to-
do estará como ahora o peor
es decir, que nada se habrá
resuelto?

Sí, en efecto, es monstuo-
so; pero el capitalismo no
vacilará en hacerlo. Es su
última carta, y la jugará.

No ha de ganar jugándola,
ello es evidente. Ya se
ha visto por qué. Si ahora
su vida está en peligro por-
que sobran, por su culpa,
30 millones de hombres,
más en peligro estará des-
pués de hacer la guerra,
(PASA a la Pág. 12.)

COMENTARIO

Escuela Activa?... Educación?... Guerra?...

Hace muchos meses que
se habla entre nosotros con
mucha insistencia, de asun-
tos educacionales: cambios
de métodos de enseñanza,
ensayos de métodos impor-
tados de países que han da-
do en llamar más avanza-
dos, como los citó hace poco
un editorialista; aunque no
comprendemos si este tér-
mino **avanzados**, se refiere
a los avances italianos en
Etiopía, gracias tal vez a las
escuelas Montesorianas; si
a los avances alemanes en
el Rhin, estimulados por la
gran eficiencia de las escue-
las de Kerschensstainer, o las
diferenciadoras de Man-
nheim; si a la penetración
yanqui en los pueblos his-
panoamericanos debido a
las influencias de las escue-
las socializadoras de De-
wey.

Abran los ojos señores
maestros, filósofos, periodis-
tas y todas aquellas perso-
nas en cuyas manos esté la
educación de la humanidad.

Políticos, a quienes co-
rresponde señalar los fines
de la educación, abrid vues-
tro corazón y ponedlo al ser-
vicio de las causas nobles;
observad el espectáculo que
a vuestra vista presenta el
mundo, y os daréis cuenta
de que con su tecnicismo se
ríe con carcajada irónica de
las más grandes conquistas
alcanzadas en nuestra épo-
ca.

No es acaso la felicidad
humana la finalidad de to-
da educación? O como dicen
los chilenos; la preparación
del hombre capaz de reali-
zar un trabajo social útil?
¿Dónde está pues la felicida-
dad de Europa con todo y
ser un pueblo **avanzado**, e-
volucionador más grande de
las ciencias de educación?
¿Cuál trabajo, que no sea
la destrucción de ella mis-
ma, ha realizado la socie-
dad del más viejo continen-
te, educada bajo las influen-
cias de las **escuelas activas**,
que ellos mismos implanta-
ron y que nosotros queremos
importar?

Francia con sus educado-
res, Alemania con los suyos,
Bélgica con Decroly, Italia
con la Montessori e Inglate-
rra bajo las influencias de
la modernísima técnica edu-
cacional, no han hecho sino
educar a una juventud que
se mueve en un ambiente de

egoísmo y de odio a la hu-
manidad.

Los horrores de las gue-
rras pasadas viven aún; ma-
sas informes de carne implo-
ran la caridad pública por
las calles de Bruselas o los
bulevares de París; milla-
(PASA a la Pág. 12.)

Quiebra del Banco John M. Keith

Teniendo noticias de que
los curadores de la quiebra
de la casa bancaria de John
M. Keith, quien tuvo en esta
ciudad sucursal, había deposi-
tado una suma de dinero pa-
ra el pago de dividendos sob-
re la sección de ahorros de
la misma casa en esta ciu-
dad, logramos conseguir la
lista adjunta de personas q'
pueden par al banco Interna-
cional de Costa Rica, sucur-
sal de Limón a retirar los di-
videndos correspondientes:

Acedo Salazar Elías;
Aldridge Cardelia.
Barrett Eduard S.
Barrett Ethelinc.
Barrocks Philliseta
Beckford Wilfred
Brenés Inés
Bright John
Burgher Dudley
Camacho Cristela
Campbell Ada Wiererburn de
Campbell Tucker Mary
Ceaton Wendell
Cochrane Alexander
Coultas Uriah
Chickery Mc Koon y Ellen
Davidson J. T. Richards
David Dore
Fairweather Davis Phillips
Foote Dorcas
Foote Richards
Gorbes Eric
Foster John
Gardener Gibbs Erick
Garino Jorge
Gibson J. T. Fray
Gil E. B.
Gorlborne Roy
Green Miriam
Hernández Ramona
Hubbert Franc
Hypolite Gabriel Edmund
Hypolite Simon
Hunter Estrada Marson de
Hylton Johnston Allen H.
Jackson Annue
Johnson Hamilton H. Jane
Jolil Abdul Shaik
Johnston M. A.
Johnson Bethune Ernestina
Kelly Winifred Foster de
(Eustace)
Laporte Clemencia de
Lawrence David
Lapsely William
Leggister Theodore (Brown)
Lynch Edwing
Logia Chee Kong Tong
Logia King Salomon
Mc Donald Johnson Norman
Mc Kenzie Charles

Maxwell Arnold R. (Watt)
Miller Graze A. (Dunckley)
Mitchel Clinton
Montoya Carlos
Murdorock M. Harold
Nelson James E.
Oakley Austin y Mary.
Perez Coto Juan de Dios
Picinich Nicolás M.
Ramírez Julieta.
Ramírez Arias Lylia.
Rathrey Adan.
Reid Beatrice
Richards Margueret
Richards Nathaniel.
Richardson Llewelyn
Rickets Frances German de
Richardson Smith Amada
Richardson Stephen Florett
Rowley Worthey
Rowse Beatrice de
Saint Marke Church
Sawyers Burt Virginia
Seleey Ferdinand H.
Singleton Eva
Smit Mullins Joseph
Smith Oscar J.
Sounds Joseph
Stearling Ida (Lyndsay)
Stennette French Daysy
Steward Benjamin
Steward Anderson George
Sullivan Ernesto
Tedd Joseph
Trejos Olimpia
Turriff Williams
Vargas Otilia Arias Durán de
Vega Emilia
Walter G. L. Morgan
Williams Keturah
Wollgarten Kegeljan Alberto
Young John W.
Anderson María
Finlayson Joseph
Maroto Jorge
Oakley Austin
Syrett Aubrey
Aykman W. Violet
Malcolm Wowlison
Morgan Kenneth
Rowe Walter
Wilson Edith

SALOMON CHING WEE-LE

Estrada

Abarrotes y Licores
Artículos del País

Precios Económicos
LA IBERIA

bres, es decir, poco más o
menos los que no hay ya po-
sibilidad de emplear en el
régimen capitalista. Se ha-
bría salvado por esto el ca-
pitalismo? (Téngase en cuen-
ta que la guerra que se pre-
para, de hacerse, no tiene
otro objeto que salvar al ca-
pitalismo).

De ningún modo. En 1914
no llegaban a un millón los
desocupados en toda Euro-
pa. Estalló la guerra, se ma-
taron diez millones de hom-
bres y a poco de cesar las
hostilidades, empezaron a
quedarse sin trabajo, por

La Lotería del Asilo Chapuí

reparte en premios el 63 por ciento de lo que produce la emisión; la
otra apenas da un 50 por ciento tomando en cuenta el cambio actual.
el precio del billete en Costa Rica y el descuento que deberá usted
pagar para obtener el pago de los premios.

Comprando sólo Lotería Nacional usted evitará que salga oro del
país y desde luego impedirá que se agrave la situación del cambio.
Por todas estas razones usted debe comprar solamente la

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lic. DANIEL ZELEDON

Abogado y

Notario Público

Oficina: Altos Pas-
cual Ingianna

La Cañería de Limón

Viene de la pág. UNO

Su informe fué desfavorable. Se opuso al uso de tanques de hierro tanto para la captación como para la distribución alegando que el tanque de Punta de Diamante podía muy bien repararse mediante un reforzamiento de concreto armado. Luego refiriéndose a las bombas dice entre otras cosas, lo siguiente: «Considero absolutamente indispensable, aun en el caso de más elevado costo, que todo abastecimiento de agua para poblaciones, sea por gravedad y eliminar en absoluto las máquinas como bombas arie-

tes, etc., que están expuestas por su naturaleza a desgastes que obligan a frecuentes y costosas reparaciones y que necesitan de personal escrupuloso e instruido para su manipulación y conservación. En principio y en la práctica deben condenarse los acueductos de abastecimiento que tengan que estar sujetos a maquinarias y sobre todo en los climas sospechosos como lo tienen nuestras costas a más de considerarse antieconómicas bajo todo punto de vista. Limón, agrega, ha palpado con evidencia lo que es lidiar con tales bombas, pues

en ellas ha consumido grandes sumas de dinero que han absorbido gran parte de sus entradas durante muchos años sin que siquiera se halla reembolsado el valor de sus instalaciones y reparaciones, además de sinnúmero de molestias e interrupciones que le han causado. Como queda demostrado, continúa, no conviene ni hay necesidad de la aplicación de bombas de ningún género para dar un buen servicio de cañería a Limón de manera efectiva, práctica y económica, que son precisamente condiciones que el ingeniero proyectador debe tener muy presentes antes de desarrollar un proyecto de esta naturaleza. Es verdad que como un recurso extremo en vista de imposibilidades técnicas, no habría más remedio que aceptar el procedimiento de maquinarias, para proveer de agua a las poblaciones, pero aún en ese caso debe procederse a purificar las aguas después de su paso por las bombas, por medio de filtros y plantas de cloro para evitar contaminaciones consiguientes del minipuleo de

esas aguas. Por último cabe pues abandonar totalmente la idea de servirse de las aguas del río Banano y se piense en un nuevo estudio de cañería para Limón que traiga aguas puras y absolutamente potables y por sistema de gravedad. Estos estudios nuevos podrían verificarse del río Aguas Zarcas como muy bien lo indica un informe que conozco dado por el Ingeniero don Leon-

das Carranza a la Municipalidad de Limón hace próximamente 18 meses, tomándolas en lugar apropiado y libre de contaminaciones derivadas de poblados. Las aguas de ese río tomadas en esas condiciones me parece que llenan perfectamente las necesidades de Limón. Así termina el laborioso informe del Ingeniero don Luis Fournier.

(Continuará)

Suero Butantán

Contra mordeduras de serpientes. Téngalo siempre a mano en su finca. Hombre prevenido vale por dos.

EXISTENCIA PERMANENTE:

Laboratorio de Análisis Clínicos

Del LIC. CARLOS VIQUEZ

Avenida Central, San José — Frente a las Compañías Eléctricas

Proforma liquidación de los impuestos de beneficencia en la mortual de Frederick Víctor Galbraith, calculados los dólares al ₡ 6.60 y las acciones de la United Fruit C^o a \$ 74.35 cada uno, precio del mercado de Nueva York

3% de 1 a 5.000	₡ 5.000.00	₡ 150.00
4% de 5.000 a 10.000	5.000.00	200.00
5% de 10.000 a 20.000	10.000.00	500.00
6% de 20.000 a 50.000	30.000.00	1.800.00
7% de 50.000 a 100.000	50.000.00	3.500.00
8% de 100.000 a 250.000	150.000.00	12.000.00
9% de 250.000 a 500.000	250.000.00	22.500.00
10% de 500.000 a 750.000	250.000.00	25.000.00
11% de 750.000 a 1.000.000	250.000.00	27.500.00
12% sobre el exceso del millón	436.759.40	52.411.10

TOTALES ₡ 1.436.759.40 ₡ 145.561.10

2½% correspondiente a la Junta de Educación 35.919.00

TOTAL de impuestos ₡ 181.480.10

PRORRATEO DE LOS IMPUESTOS

Sobre las acciones de la Penhurst	₡ 792.000.00	55%	₡ 99.810.00
Sobre el resto del capital	644.759.40	45%	81.670.10

TOTALES ₡ 1.436.759.40 ₡ 181.480.10

Limón, 25 de marzo de 1936.

Jorge Ramírez Valido

Interprete genuino de las últimas modas

Si desea adquirir personalidad encargue su traje en esa acreditada SASTRERIA cuyos talleres están situados

25 varas al Este del Cuerpo de Bomberos
SAN JOSE

LA GUERRA

Desbocado partió por entre el monte el huracán — corcel de la borrasca — llevando hacia el confín del horizonte un denso remolino de hojarasca.

Un instante, Señor, detén tus ojos en campos, en aldeas y en ciudades; los ves? Todos están de sangre rojos, y ennegrecidos todos de maldades!

Hace ya dos mil años que trajiste la nueva Ley, y el hombre siempre triste va, de fe escaso, sin saber a dónde.

Como nunca, después de haberte visto, mata, roba y padece, Oh, Jesucristo! En dónde está tu redención? Responde!

BUEN HUMOR

Hacían en un lugar un pilón para dar de beber al ganado, y no sabiendo que altura darle para que estuviese proporcionado, el alcalde se puso inclinado como pudiera una bestia, y dijo:

—Hágase de alto hasta aquí, que cuando yo alcanzo, cualquier borrico llegará.

Hallábase un hombre presente a la venta de unos libros, y reparó que el librero decía de muchos de ellos, que estaban impresos "cum notis varium". No puedo menos de exclamar el lego:

—¡Que sabio habrá sido ese "Notis varium", cuando ha compuesto tantos libros.

A un padre de familia a quien la providencia había dado, larga prole, le preguntaba un avaro:

—Cómo hace Ud. para mantenerlos? Cómo no se desahoga teniendo que dar de comer a tantos?

—Yo como a gusto con ellos aunque sean patatas,

con tal que sean hombres de bien.

—Pues yo pienso que es mejor comer ternera con los pillos, que patatas, con los hombres hanrados.

Un caballero muy rico se enamoró de una joven de clase inferior a la suya, y como varios viajes que había emprendido para borrar aquella pasión no había hecho más que acrecentarla, esclamó:

—Será preciso que me case con esta mujer, porque no encuentro otro medio para dejarla de amar.

Guillermo Niehaus & Co.

LIMON

MADERAS EXTRANJERAS Y DEL PAIS

Compra Cacao - Material de Tranvía

Servicio de Cabotaje a Cahuita y Puerto Viejo

Importación de mercadería en general

76.051 racimos de bananos fuerod exportados en la última semana

En los vapores "Quirigua" y "Tivives" que zarparon la semana pasada, se exportaron para los Estados Unidos setenta y seis mil cincuenta y un racimo de bananos. Esta exportación es una de las más grandes que se hayan efectuado desde hace algunos años.

Ello nos indica que la exportación va en aumento considerable ya que desde esta semana en adelante tendremos dos vapores fijos para la exportación de la fruta. El renacimiento de esta industria es un hecho y pronto veremos duplicarse esta cifra porque de los terrenos últimamente sembrados no se ha producido ni siquiera un diez por ciento todavía. Se calcula que a fines del año la exportación de bananos alcanzará una cifra de ciento veinticinco mil racimos por semana como minimum. Este incremento de producción en la zona bananera mejorará indudablemente los salarios de los trabajadores y volveremos a tener días buenos sino tanto como en el período de 1905 a 1914, por lo menos muy superior a los últimos cinco años.

The Committee of the League of Nations has been giving consideration to the various complaints lodged by Ethiopia as well as the defense submitted by Italy for her barbarity in the use of Poison Gas. Britain proposes the

adoption of Military Sanctions against Italy which is opposed by France. Italy has hoisted her flag over the Lake Tana territory which naturally irritates British sentiment, so she is determined if Italy does not accept the proposals for Peace and cease her attempted domination of Ethiopia, to force the League to impose military measures; France however sees the menace of a European conflagration as the result and opposes such a measure.

The Italian forces have entered Dessye where the Ethiopians had their Military Headquarters, the capture of this stronghold is regarded as opening the way for the advance on Addis Ababa which Mussolini declares will be occupied within the next three weeks. As soon as this has been effected he proposes installing the Duke of Harrar as Emperor of Abyssinia in place of Haile Selassie, thus formulating a servile

To Page 11



The NEGUS

Helping Abyssinia

Tomorrow, Monday the 20th., there will be a special meeting of the Abyssinian Red Cross Committee at the Rooms of the Motive Power Sport Club, by kind permission, to ascertain what progress has been made by those who were asked to solicit contributions in aid of this humane cause, and to discuss the possibility of instituting functions as well as the running of a train

to some spot as additional aids.

All sympathisers will do well to get in touch with the promoters of this scheme:—Messrs. L. Angus, Chairman; A. Rivers, Vice Chairman; C. Hayling, Secretary; Jack Orane, Treasurer; or the Editor of this Journal, the columns of which are always open for such suggestions as may assist the project.

Court decides against Wm. Smith

Court Decides Against etc

William Smith of 28 Miles was unfortunate in the decision rendered by the Civil Court in connection with his suit against Attorneys Daniel Zeledon and Aurelio Bermudez. The annulment of the Pagare has been denied

and Smith is to pay the costs of the suit.

We shall, in our next issue, give the decision in detail. We regret Mr Smith did not regard the advice given him by our Editor some time ago.

Devoted to the interests of the people of the Atlantic Zone

Editor English Section: S. C. NATION

Año II

Limón, Costa Rica, Sunday 19 April 1926

No. 89

The trial, condemnation and resurrection of JESUS

As a means of engaging the thoughts of our readers in a serious attitude at this period of religious activities, we arranged for the reproduction, in last week's issue, of the exceedingly interesting report submitted by Pilate to his Emperor Caesar respecting the trial and condemnation of Jesus Christ, but unfortunately our Printers disappointed us. Today being the Octave of the Easter festivity we produce so much of the report which leads up to and tells of the Resurrection.

It will be remembered that the kingdom of Judea was conquered by the Romans, and while the Roman government permitted the Jews to have their own Courts of Justice, the Greater Sanhedrim was composed of 71 Judges and the Lesser of 23 drawn from the Priests, the Elders and the Wise men of the community. Minor offences were tried by a quorum of three Judges, but in

cases involving death the minimum was 23 and the sentence had to be approved by the Roman Governor, who in this instance was Pontius Pilate.

(By kind permission of the Rosicrucian Digest).

To Tiberius Caesar, Emperor of Rome;

Noble Sovereign, Greeting.

The events of the last few days in my Province have been of such

a character that I should not be surprised if, in the course of time, they change the destiny of our nation, for it seems of late that all the Gods have ceased to be propitious. So turbulent are people that I live in momentary dread of an insurrection.

Among the various rumours that came to my ears, there was one that attracted my attention

To Page

African Peace Plans again Blocked

The League of Nation's efforts to bring the Abyssinian conflict to a close have once again been blocked. Mussolini has informed the Committee in charge that he is only prepared to discuss such proposals if initiated by Abyssinia and conducted through the Italian High Command at the front; and then on the further conditions that the terms be not referred to the League nor to any representative of same and that Abyssinia guarantees she will not reorganize her forces during the discussions. Abyssinia has rejected the proposals of Mussolini, hence it is expected that England will now persist with her demand that the military sanctions be enforced immediately possibly with the additional request that the League approve the closing of the Suez Canal against Italy.

Meantime Marshall Badoglio is reported to have largely reinforced his troops at Dessye to commence the drive on to Addis Ababa while General Graziani is stated to have launched his offensive against Harrar and Jijiga for the purpose of seizing the Railroad.

While admitting that an Italian column may have entered Dessye, the Abyssinian authorities

deny that the town has fallen permanently into the hands of the enemy; they are of the opinion that the forces under the command of the Negus might so threaten the column's rearguard that they will be forced to evacuate. Addis Ababa also reports that the Emperor gained a victory last Sunday when with 200,000 picked men he killed 2,000 Eritreans and 400 white Italians.

Later efforts having failed to secure a compromise with Italy, the Committee of Thirteen have arrived at the conclusion that their efforts have definitely failed; they have consequently decided to convene a meeting of the Council of the League for Monday (tomorrow) to discuss the situation and if possible extricate the League from a situation which now seriously threatens to destroy its prestige as an international entity.

The Abyssinian authorities are arranging to remove the seat of the Empire's government from Addis Ababa to a place further to the west and all North Americans have been instructed to seek safety at the British Legation in case the city should be actually attacked and which the Emperor is preparing to defend with 20,000 soldiers.

Europe Faces Grave Situation

Latest cable advices indicate that the International situation in Europe has reached a much more serious point than ever before as the result of the League's failure with the African Peace plans and the continued attitude of Britain toward the imposition of greater sanctions against Italy.

It is feared that an actual break may take place at any moment between England and Italy and that if this occurs Germany will seize the opportunity of moving against Austria. This latter belief has been strengthened by reason of recent Nazi subversive activities in that country and the threatening attitude being assumed by the supporters of Hitler resident in that country. Sir Austen Chamberlain is now in Vienna and his visit there at this time is regarded in diplomatic circles, as further evidence of the seriousness of the situation.

To the Keith Bank Creditors

The Trustee of the Estate of the John Keith Bank requests those persons whose names appear in the list published elsewhere in this issue to call on his Representative at the Limon Branch of the International Bank for the dividends payable to them in connection with their claims against the Bank.

Congress and the Keith Bank

It seems to be now a matter of Goodbye Bank!! By the Diario de Costa Rica of the 14th. instant we note that Mr Ricardo Fournier Quiros the Curador (Guardian) of the depositors in this illfated transaction is chucking the sponge.

Mr Fournier Quiros claims that by a recent amendment proposed Congress in the law governing the settlement of properties in such matters, Mr Benson, the Gerente or Administrator of the Bankrupt Bank, will be privileged to leave the country at any time he pleases; and if such be the case of what use will be his (Mr Fournier Quiros') position when the only person responsible before the Law for the fraudulent

manipulations of this Bank shall have left the country.

He says that this gentleman has been criminally accused by himself and his associates, as Trustees of the Estate, for fraud; and if by this amendment Mr Benson is given the privilege of leaving the country there is no other course left them but to resign their position and hand in to the government their credentials to operate in favour of the Depositors. He denounces the project and says the idea of such amendment is only done to facilitate this gentleman in freely quitting Costa Rica and leaving behind him only the memory of the "buslesqued Creditors". This will be amplified later.

RAILS

FOR TRAMWAYS

BANANA CARS

and all material and accessories for Tramways.

For Prices and other Information

— enquire of —

Manuel Lachner & Cia.

AP. XVIII

—:—

SAN JOSE

In Cup Cricket

On Sunday last the Pathfinders met their match, the X. L. C. R., a pleasant game was the result; but Captain Dixon failed in judgment. The Pathfinders went to the Bat and knocked up 81 in which Gabriel Gordon gave a fine display. The X. L. C. R. then replied with 82 for 7 wickets due to Captain Dixon bowling himself to death. Had he put on Robinson (James) at the Southern wicket, in time, the victors of last season should not have made 50. The Youths of the Pathfinders are certainly becoming a fine combination, but their Captain needs judgment. His egoism is too rampant; he

lost to the Construction by lack of judgment and again to the X. L. C. R. for the same reason.

Miller made a most brilliant catch at Slip, none but a good Basebaler could have done so, and Gabriel did well both as Keeper and a Bat. If he continues without getting swellheaded as youths are apt to get, he will be as mighty a weapon in Cricket as his namesake is in the "Upper Regions".

We missed the presence of the indefatigable Adept, Capt. Sutton, to direct his team by which the X. L. C. R. came jolly near defeat.

Compra y Venta de Muebles de ROBERTO ORTIZ

Si desea usted amueblar su casa económica y decentemente, visite este establecimiento situado a 125 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros.

Avenida Central

Compra y Venta de Muebles de JOSE PEREZ

Con poco dinero usted encontrará toda clase de Muebles y útiles para el hogar. Visite hoy mismo su local situado contiguo a la Planta Purificadora de Leche.

Frente al Pasajz Amerling

MATERS U. N. I. A.

What's wrong? We see this great Organization losing its properties one by one. The New York Liberty Hall is gone. Edelweiss Park, the great Amusement Centre in St. Andrew Jamaica, is gone; and now we notice the premises occupied by the Kingston Division of the Society being offered for sale through the columns of the "Gleaner". What's happening?

The old adage is "when kitchen catch fire Great House must look out". Can the Negro

element of Costa Rica not see that its time to investigate the workings of the Organization near? According to Mr. Petgrave's last letter in these columns it is evident that the Squirres property is in danger due to the peculiar manipulations of the Limon Division; and judging from the dissensions in this Division is her property secure?

Are the Titles to this property yet recovered? Have the documents of the transfer of the Sankey-Gordon transactions been effected and returned to the se-

Our Cricket Competition

After heavy overnight rains we found the Motive Power extending themselves against the Unity on Sunday last. The game did not start till nearly 2 p. m. and the Unity lost a match which should have been drawn all due to the innocence in matters Cricket of their Captain Spence. At no time should a man without experience assume the responsibility of leading a side. We find that our local "Broom" is not sweeping any more but

getting down the pitch to hit out freely. He also shewed us that he can "keep" and afforded some amusement when he attempted to stump Lawrence, but he amended this with the following ball.

We noticed that a certain player of the Motive Power was very disobedient so we are advising Captain Delpratt to endeavour to maintain harmony among his team. If he can't, he can notify us and we will have it done.

SPECTATOR

fekeering of Treasurer McPherson?

These are matters for a Commission of the Branches to investigate fearlessly, openly and intellectually at an open conference with the self appointed High Commissioner. The life of the Branches hinges on the stability of the Limon Division, and if this is shedy why not throw the "Searchlight" of Truth and Honesty on such matters?

Trouble on the Pirris Plantation

For refusing to cut Bananas on Good Friday, fomenting a strike and threatening the life of the mandador on the United Fruit Company's farm Parrita in the Pacific region, Pablo Lopez was shot fatally by the Overseer Mr. Santos Rivera.

Lopez died two hours after admission into the Hospital of Pun tarenas.

MOLICO

LECHE FRESCA

(en polvo)



Para todos los usos

LECHE FRESCA para los niños... para dar al café un exquisito sabor de crema... para hacer postres deliciosos y para todos los usos culinarios.

En un instante tendrá usted leche fresca y pura, con todo su sabor natural. Basta añadir agua para que MOLICO se convierta de nuevo en leche fresca — en menos de dos minutos! Emplee solamente la que necesite y guarde el resto sin pensar en sobrante que se eche a perder. Se conserva en buen estado sin necesidad de hielo.

La leche en polvo MOLICO es, sin duda, la leche fresca más económico y conveniente que pueda obtenerse.

THE EASTER RACES

As arranged, the Races at Cieneguita came off on Easter Monday without a hitch. The morning appeared unfavourable with heavy showers of rain at intervals but by 12 o'clock Jupiter Puvius, recognizing that this was the Sport of the Kings, withdrew his watering tanks and afforded genuine Turfites a fine afternoon; and at 2 p. m. one was surprised to see the immense crowd gathered to witness the surprises in the Hippic events of the day.

Sharp at two veteran horseman Mr. S. C. Nation, operating as Starter, went down to open the 600 yards flash with five maidens; and away they went with an electric dash to report to the Judge Mr Carlos Evans and his Assistant Mr Robert Brooks.

Mr. J. Campbell's 2 1/2 year old colt, Harry Lauder, got in a pretty winner with Mr Burrell William's Bloomers second and Mr. C. Jackson's Wee Pet third. The second Race saw three facing the Flag at the 800 yards, it was won by Mr. Nelson's Ace of Spade with Mr Gowdy's Boy second.

Three started in the third Race of 700 yards, and although Mr. Gordon's Fitz came in last, he nevertheless won the Race; for of the other two, Mr Campbell's Harry Lauder came in minus the rider and Mr. B. William's Bloomers passed behind the Judge's Box having bolted on the Westfalla Roadway.

The fourth Race of 800 yards was won by Mr. Nelson's Ace of Spade, Mr Joe Little's "What a Laugh" coming second and Mr. Passmore's Noel third.

The fifth Race, The Planters Hack, was won by Mr. Roman's Spot Light with Mr. C. Powell's Willie second and Mr Sinclairs Surprise third.

In spite of the threatening clouds there was a large gathering of Ladies and a very enjoyable afternoon was spent.

The next Limon Race Meeting will be on the 6th July.

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros 10 días de cada mes

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th. of the month

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

Compañía Eléctrica de Limón

FROM ZENT

Before reporting the very solemn, impressive and educative Three Hours Service held at this place on Good Friday, we hasten to make a correction. In the article in our recent issue relative to the dedication of the Zent Anglican Church, the name Whittaker was unfortunately inserted instead of Whitehorne. There is really no resident in Zent by the name of Whittaker; it was Mr.

Willfred Whitehorne who so ably and self-sacrificingly assisted Captain A. E. Keats and Mrs. Keats in establishing a church at this outpost, and as the error has been pointed out we take pleasure in offering our apologies to Mr. Whitehorne and his colleagues, thus rendering us to Caesar those things which be Caesar's.

For the benefit of our many readers our Correspondent continues that on Good Friday Mr. Cooper, the newly ordained Deacon, conducted a service in the recently dedicated and consecrated St. John's Church; and by the comments heard since, the people have never enjoyed such a Three Hours devotional service so much in all their lives. They have never had, they assert, the meaning of the crucifixion and the holy words uttered on the Cross so definitely and simply explained to them before and they now understand it all. This is a great compliment to our new Deacon.

The Church was full to its capacity and although the service was so lengthy the congregation's interest was held throughout the period by Mr. Cooper's abilities, which is proof of his adaptability as a preacher on the field of God's service.

HOLLYWOOD

— S. BERENZON —

Articulos para señoras y caballeros. — Las últimas novedades en telas y artículos de fantasía. — Los mejores precios. — Departamento de Abarrotes ampliamente surtido.

The Trial, Condem...

From page 7

A young man, it was said, had appeared preaching a new lan in the name of the God who had sent

him. At first I was apprehensive that his design was to stir up the people against the Romans, but my fears were soon dispelled. Jesus of Nazareth spoke rather as a friend of the Romans than of the Jews. It was on account of the wisdom of his sayings that I granted much liberty to the Nazarene; for it was in my power to have had him arrested and exiled to Pontus, but that would have been contrary to the justice which has always characterized the Roman government in all its dealings with men; this man was neither seditious nor rebellions. I extended to him my protection unknown perhaps to himself.

The unlimited freedom granted to Jesus provoked the Jews, not the poor, but the rich and powerful. It is true that Jesus was severe on the latter and this was a political reason, in my opinion, for not restraining the liberty of the Nazarene. Complaints were made daily at the Praetorium against the insolence of Jesus. However my conduct was approved by the Senate and I was promised a rein

forcement after the termination of the Parthian War.

To Herod who then reigned in Galilee the enemies of Jesus addressed themselves, to wreak their vengeance on the Nazarene. Had Herod consulted his own inclinations he would have ordered Jesus to be put to death, but though proud of his royal dig-

José Achion Ng.

COMERCIANTE DETALLISTA

Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferrería y Eléctricos; todo se encuentra en este establecimiento a

Precios de Situación
LIMON, COSTA RICA

nity yet he hesitated to commit an act that might lessen his influence with the Senate or like me, was afraid of Jesus.

The great Feast of Jews was approaching and the intention was to avail themselves of the popular evulfation which always

SAL UVINA

(THE RIGHT SALTS)

For Liver and Stomach Ailments

INVALUABLE FOR THE TREATMENT OF

Flatulence

Indigestion

Colics

And all forms

of Stomach

Disorders

FOR SALE IN ALL DRUG STORES

MANUFACTURED BY:

HERMANN & ZELEDON — BOTICA FRANCESA

SAN JOSE, COSTA RICA

Well!!! What???

Booth's Bread, Biscuits & Buns.

Without which you can't boast of eating the best.

Berlin Bread & Booth's Biscuits

The People's Bakery.

Where you will get the best the industry can produce.

Hello!!! Do you have

Goat, Deer, Tiger, Snake, Lion, Shark and Alligator Skins?

Zarzaparrilla and China Roots?

Medicinal herbs and Barks? Beeswax and Honey?

Then, SEE US.

"Metropolitan Bureau"

Office in the Crystal Passage P. O. Box No. 544

Give your Children Protection

What's to become of your youngsters if you should die before they are self-supporting?

Get a Life Insurance Policy

HOW?

Through any Local Agent or Office of the

BANCO NACIONAL DE SEGUROS



manifests itself at the solemnities of the Passover. The city was overflowing with a tumultuous populace clamouring for the death of the Nazarene. The danger was pressing. I wrote to the Prefect of Syria for a hundred foot soldiers and as many cavalry. He declined and I saw myself alone with a handful of veterans in the midst of a rebellious city, too weak to suppress an uprising and having no choice left but to tolerate it. They had seized upon Jesús, and the seditious rabble although they had nothing to fear from the Praetorium, believing as their leaders had told them that I winked at their sedition, continued vociferating "Crucify him; crucify him". He was dragged before the High Priest and condemned to death. It was then that the High Priest Calaphas performed a devisory act of submission. He sent the prisoner to me to confirm his condemnation and secure his execution. I answered him that as Jesus was a Galilean, the affair came under Herod's jurisdiction and ordered him to be sent thither. The wily Tetrach professed humility and, protesting his deference to the lieutenant of Caesar, committed the fate of the man into my hands. Soon my peace assumed the aspect of a besieged citadel. Every moment increased the number of malcontents, all Judea appeared to be pouring into the city. The Nazarene was brought back to me. I proceeded to the Halls of Justice and asked the people what they demanded "The death of the Nazarene" was the reply. "For what crime?"—"He has blasphemed, he has prophesied the ruin of the Temple. He calls himself the Son of God, the Messiah, the King of the Jews", "Roman Justice", said I "punish no such offence with death". "Crucify him, crucify him", cried the relentless rabble.

The vociferations of the mob shook the Palace to its foundations. There was but one who appeared to be calm in the midst of the vast multitude; it was the Nazarene. After many fruitless attempts to protect him from the fury of his merciless persecutors, I adopted a measure which at the moment appeared to me to be the only one that could save his life. I proposed, as it was their custom to deliver a prisoner on such occasions to release Jesus and let him go free, that he might be the scapegoat as they called it, but they said "Jesus must be crucified".

I then ordered Jesus to be scourged, hoping this might satisfy them, but it only increased their fury. I then called for a basin and washed my hands in the presence of the clamorous multitude, thus testifying that in my judgment Jesus of Nazareth had done nothing worthy

The Trial, Condemnation... —From page 9

of death, but in vain. It was his life these wretches thirsted for. Often in our civil commotions have I witnessed the furious anger of the multitude, but nothing could be compared to what I witnessed on this occasion. It might have been truly said that all the phantoms of the infernal regions had assembled at Jerusalem. The crowd appeared not to walk but to be borne off and whirled in a vortex, rolling along in living waves even unto Mount Zion. By degrees darkened, like a winter's twilight, the day.

I the continued Governor of the rebellious Province was leaning against a column of basalt contemplating athwart the dreary gloom these friends of Tartarus dragging to execution the innocent Nazarene. All around me was deserted. Jerusalem had vomited forth her indweller through the funeral gate that leads to Gemonica. An air of desolation and sadness enveloped me. My guards had joined the calvary and the Centurion, with a display of power, was endeavouring to keep order. I was left alone and my breaking heart admonished me that what was passing at that moment appertained rather to the history of the Gods than that of men. A loud clamour was heard proceeding from Golgotha which borne on the winds, seemed to announce an agony such as was never heard by mortal ears. Dark clouds lowered over the pinnacle of the Temple and, setting over the city, covered it as with a veil. So dreadful were the signs that men saw both in the heavens and the earth, that Dionysius the Areopagite is reported to have exclaimed, "Either the author of Nature is suffering or the Universe is falling apart". Whilst these appalling scenes of Nature were transpiring, there was a dreadful earthquake in Lower Egypt, which filled everybody with fear and scared the superstitious Jews almost to death.

It is said that Balthasar, an aged and learned Jew of Antioch, was found dead after the excitement. Whether he died from alarm or grief is not known. He was a strong friend of the

Nazarene. Near the first hour of the night I threw my mantle around me and went down into the city towards the gates of Golgotha. The sacrifice was consummated. The crowd was returning home, still agitated, it is true, but gloomy, taciturn and desperate. What they had witnessed had stricken them with terror and remorse. I also saw my little Roman Cohort pass by mournfully, the standard-bearer having veiled his eagle in token of grief, and I overheard some of the Jewish soldiers mur-

wept most bitterly. It is painful to see and old man weep, and my heart being already overcharged with grief, we though strangers wept together. An in truth it seemed that the tears lay very shallow that day with many whom I perceived, in the vast concourse of people. I never witnessed such an extreme revulsion of feeling. Those who betrayed and sold him, those who testified against him, those who cried, "Crucify him, we want his blood" all slunk off like cowardly curs and washed their teeth with vinegar. As I am told that Jesus taught a resurrection after death, if such be the fact, also a separation. I am sure it commenced in the vast crowd. "Father," said I to him, after gaining control of my feelings, "who are you, and what is your request." "I am Joseph of Arimathea", replied he, "and am come to beg of you upon my knees the permission to bury Jesus of Nazareth." "Your prayer is granted" said I to him, and at the same time I ordered Manlius to take some soldiers with him to superintend the interment, lest it should be profaned. A few days after the sepulchre was found empty. His disciples proclaimed all over the country that Jesus had risen from the dead, as he had foretold. This created more excitement than even the crucifixion. As to its truth, I cannot say for certain, but I have made some investigations of the matter, so you can examine for yourself and see if I am in fault, as Herod represents. Joseph buried Jesus in his own tomb. The day after he was buried, one of the Priests came to the Praetorium and said they were apprehensive that his disciples intended to steal the body of Jesus and hide it, and then make it appear that he had risen from the dead as he had foretold, and of which they were perfectly convinced. I sent him to the captain of the Royal Guard (Malcus) to tell him to take the Jewish soldiers, pace as many round the sepulchre as were needed, then if anything should happen they could blame, themselves and not the Romans. When the great excitement arose about the sepulchre being found empty, I felt a deeper solicitude than ever. I sent for Malcus, who told me he had placed his lieutenant, Ben Isham, with one hundred soldiers round the sepulchre. He told me that Isham and the soldiers were very much alarmed at what had occurred there that morning. I sent for this man Isham, who related to me—as near as I can recollect—the following circumstances. He said that at about the beginning of the fourth watch they saw a most beautiful light over the sepulchre; he at first thought the women had come to embalm the body of Jesus, as was their custom, but he could not see how they had gotten through the guards. While these thoughts were passing through his mind, behold, the whole place was lighted up and there seemed to be crowds of dead in their grave clothes. All seemed to be shouting and filled with ecstasy, while all round and above was the most beautiful music he had ever heard, and the whole air seemed to be full of voices praising God. At

COSTA RICA SODA WATER FACTORY
LIMON

Fábrica de Hielo y Refrescos
FLORIDA ICE AND FARM Co.
LA FLORIDA

Fábrica de Hielo
Venta de Leche y Maderas

During strange words which I did not understand. Others were recounting miracles very like those which have so often smitten the Romans by the will of the gods. Sometimes groups of men and women would halt then looking back towards Mount Calvary would remain motionless in expectation of witnessing some new prodigy. I returned to the Praetorium sad and pensive. On ascending the stair, the steps of which were still stained with the blood of the Nazarene, I perceived an old man in a suppliant posture, and behind him several Romans in tears. He threw himself at my feet and

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de Limón para Nueva York con escalas en Cristóbal y Habana

LLEVANDO CAFE PARA TODOS LOS PUERTOS AMERICANOS y EUROPEOS

Vapores

Salidas

"PETEN"	19 de Abril
"VERAGUA"	26 de Abril
"QUIRIGUA"	3 de Mayo

F. J. ALVARADO & Cia., S. A.

Agentes para Limón y Puntarenas

Para otros informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Company en los bajos del Gran Hotel Costa Rica en San José.

.. TELEFONO 3156

this time there seemed to be a reeling and swimming of the earth, so that he turned so sick and faint that he could not stand on his feet. I asked him in what condition he was when he came to himself. He said he was lying on the ground with his face down. I asked him if he could not have been mistaken as to the light. Was it not day that was coming in the east? He said that at first he thought of that, but at a stone's cast it was exceedingly dark, and then he remembered that it was too early for day. I asked him if his dizziness might not have come from being wakened up and getting up so suddenly, as it sometimes had that effect. He said he was not, and had not been asleep all night, as the penalty was death for him to sleep on duty. He said he had let some of the soldiers sleep at a time. Some where asleep then. I asked him how long the scene lasted. He said he did not know, but thought nearly an hour. He said it was hid by the light of the day. I asked if he went to the sepulchre after he had come to himself. He said no, because he was afraid; that just as soon as relief came they all went to their quarters. I asked him if he had been questioned by the priests; he said he had. They wanted him to say it was an earthquake and that they were all asleep and offered him money to say that the disciples came and stole Jesus; but he saw no disciples and did not know the body was gone until he was told. I asked him what was the private opinion of those Priests he had conversed with. He said that some of them thought that

Jesus was no man; that he was not a human being; that he was not the son of Mary; that he was not the same that was said to be born of the Virgin in Bethlehem; that the same person had been on earth before, with Abraham and Lot, and at many times and places it seems to me that if the Jewish theory be true, these conclusions are correct, for they are in accord with this man's life, as is known and testified by both friends and foes for the elements were no more in his hands than the clay in the hands of the potter. He could convert water into wine; he could change death into life, disease into health; he could calm the seas, still the storms, call up fish with a silver coin in its mouth. Now I say, if he could do all those things, which he did, and many more as the Jews all testify, and it was doing these things that created this enmity against him—he was not charged with criminal offences, nor was he charged with violating any law nor of wronging any individual in person, and all these facts are known to thousands, as well by his foes as by his friends—I am almost ready to say, as did Manulas at the cross, "Truly this man was the Son of God". Now, Noble Sovereign, that is as near the facts in the case as I can arrive at, so that you may judge of my conduct upon the whole, as I hear that Antipater has said many hard things of me in this matter. With the promise of faithfulness and good wishes to my noble Sovereign. I am your most obedient servant, PONTIUS PILATE

It ins't work,
it is a pleasure
to wash with



Sold in packages only.
The wrappings are exchanged for useful gifts

A Catalog of Gifts will be sent on request

Industrial Soap Company

AGUSTIN CASTRO & Co.

APARTADO 271

SAN JOSE, C. R.

PARK HOTEL

Limón, Costa Rica, A. C. — On ocean front

Comfortable rooms - Rooms with bath - Well ventilated dining room. - First class table - Good assorted bar. Sample room

LUISE SCHUSTER, Proprietress

Post Office Box 236

Telephon 42

UMBRELLAS AT THE JAMAICA STORE G. F. BREEDY LIMON

THE ETHIOPIAN WARFARE From page 7

empire to Italy similar to that instituted in Manchukuo, Meán-me Haile Selassie announces the routing of three Italian Divisions in the South and denies the reports made by Mussolini.

In an article appearing in the New York Tribune, Mr. Fay Gil Wells, a War Correspondent with 29 years experience, says he is of the opinion that Italy, single-handed, can never conquer Ethiopia. He points out that after six months of bombings, skirmishes and fighting Badoglio has only advanced 90 miles and Graziani 15 miles over level barren waste lands with much the worst yet to come. He asserts that the Italian newspapers boastfully issued the news that 30 Italian planes in mass formation and perfect light discipline flew 250 miles from their base and dropped 30 tons of bombs on Jijiga laying his town in ruins. "I have been to Jijiga" he writes "which is a model Ethiopian village of mud huts with a market place in the centre, located in a plain with a narrow mountain pass which guards the road to Harrar and Diredawa and the railroad to Addis Ababa".

Why, he says any military man should waste precious gasoline to send 30 planes 500 miles to drop many tons of bombs, also an expensive item, on a defenceless collection of mud huts of no strategic value, so conspicuously situated on a barren plain that no good bomber could wipe it out, is beyond all comprehension. Particularly is this so when it is recalled that Jijiga had been twice bombed during the preceding two weeks. Jijiga was abandoned since October when Ras Nazibu moved his headquarters 100 miles further South.

Finds Tactics a mystery

Marshall Badoglio reports the destruction of Nazibu's ammunition dump at Jijiga but unfortunately for the veracity of this report the Ethiopians do not have

such dumps, they can't afford it, says Mr. Wells. In the South their war supplies are fed to them by Camel Caravans both from British and French Somaliland and reserves are not so plentiful as to require dumps especially in such unprotected spots as Jijiga. The Marshall predicts an intensive drive to win control of the Dibouje - Addis Ababa Railroad; why this was not done before is a mystery; but to march to the railroad is another matter.

It has required six months of bombing and skirmishing to consolidate their positions around the waterholes of Gorahai and Gerlogubi, both being 90 miles off their base at Walwal which they have been occupying and fortifying since December. Under these conditions how long will they take to reach Jijiga 250 miles northward, particularly now that the rains are making progress a most impossible. They must take all

ed Ras Desta's forces near Neghelli and advanced but had to retreat almost the entire distance in order to maintain contact with his supply base. Meanwhile the Ethiopians were given an opportunity to reorganize their forces. Since then Graziani has been unable to progress even as far as Neghelli by the constant harassing of the Ethiopians and now the seasonal rains are retarding him leaving him 350 miles from the Capital and such roads, mountains, precipices and ravines!!

In the Northern Sector the Black Shirts have arrived nowhere. Mussolini has collected a few miles of barrendesert territory and a few more of mountain terrain. At present they say they are at Amba A'agi, another collection of mud huts about 160 miles south of Adowa constantly harassed by the Ethiopian warriors. It is almost six months since they entered Adowa with-

In Interests of our Mineral Deposits

Messrs. G. Brundage and H. Sheldon, the American Engineers who arrived here a month or so ago to investigate the country's mineral possibilities, returned to San Jose last Thursday after making a close inspection of our northern regions.

They are believed to be very favourably impressed with the results of their investigations and will, prior to their departure, discuss the matter of further developments with certain interest-

ed parties as also representatives of the government.

EDGAR YOUNG COMERCIANTE

ESTABLECIDO EN LA PROVINCIA POR MAS DE 20 AÑOS

Vende al detal, Vinos y Licores exiranjeros y del país, abarrotes en general. Micelánea.

ESTABLECIMIENTO ESQUINA NORTE DEL MERCADO ENTRE LA AV. 3a. Y LA CALLE 4a.

A. R. MENDEZ

(ESTABLECIDO HACE MAS DE 30 AÑOS)

CAMBIO DE BILLETES

VENTA PERMANENTE DE LOTERIA NACIONAL

Depósito de Maderas Nacionales

EL ATLANTICO

Frank Maduro hijo, Prop.

Maderas del país. Existencia permanente en nuestro depósito.

Maduro Lumber Yard

Frank Maduro Jr. Prop.

Best native lumber at moderate prices

their food and water with them or maintain a long line of communication with the supply base — an almost impossible feat with 250,000 of the enemy on one side and 500,000 harassing warriors along the route; and if they ever reach Jijiga, their objective being Harrar and Diredawa, the hardest part of the route would now be begun. The Harrar - Jijiga trail would prove a nightmare to the shrewdest military tactician. The road runs 60 miles through dense undergrowth and over high mountains — ideal terrain for the guerrilla warfare at which the Ethiopians are so adept. None of the Italian motorized machines could traverse this country without being bogged or lost over the cliffs. But even should they reach their goal at Harrar, they will still have 35 miles of worse mountain territory to reach the railroad.

With regard to the activities in the Southwest, Mr. Wells reports that moving in January from Dolo, General Graziani rout-

ed resistance, as it was intended they should. They brought with them a huge statue of their beloved dictator and erected it in the market place in commemoration of having "Wiped Out" their defeat of 40 years ago. The monument has since been demolished by the vandal warriors from the mountains.

Dessye which lies 150 miles from Amba Alagi has now been reached with Addis Ababa still distant another 240 miles.

It will therefore be seen that it has taken the Italians six

months of the easiest campaign to penetrate little more than a couple hundred miles of Ethiopian territory, and this at a time when the kids were fresh from their home, fired with enthusiasm and eager to write their names of the pages of the history of Africa Orientalis. But months of heat and fever, and altitude and vermin in Eritrea and Northern Ethiopia, months combatting guerrilla and night attacks; months of road making, months of hand to hand warfare on poor food and polluted water, have broken their health, their spirits and their hearts. The rains are starting and just a little way from where they now are is a chasm 6,000 feet deep and 5 miles wide, this they must descend and ascend and the only way they can do it is by traversing a caravan trail which is so narrow that mules must be unpacked before descending or ascending; and even then at least one-fifth of the mules passing

over it are lost; meanwhile all the Ethiopians would have to do would be to drop rocks on them. There is no other way of advancing but over this route.

The above comments, coming as they do from an experienced American, give an idea of the difficulties the Italians will have to subdue Ethiopian tribesmen, and should arouse the courage of the many sympathizers in the cause of Africa.

EL

CABALLO BLANCO

Cantina y Posada y Cafeteria

Felipe Wing Ching

Apartado 395

FOR SALE:

Eggs for Hatching
Barred Plymouth Rock
T. H. DONALDSON
RIO VERDE

STATION RESTAURANT SIQUIRRES

(Under New Management)

The passenger train from Limon stops at Siquirres 20 minutes. Buy your Lunch Ticket on the train so your Lunch will be served on your arrival. Price \$2.50 (Costa Rica money. Restaurant right at the Station.

Bar - Cigars - Cigaretts - English Spoken - Se habla español
P. E. SULLIVAN

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

BANCO DEL ESTADO UNICO EMISOR

ofrece al público los servicios de su

SUCURSAL

— EN LA —

Ciudad de Limón

para toda clase de servicio bancario

SOLE BANK OF ISSUE STATE BANK

Offers the Public the Services of its

BRANCH OFFICE

— IN THE —

City of Limon

All Kinds of Bank Service Rendered

Verdaderas Novedades en CARTERAS

A precios escandalosamente bajos
conseguirá usted siempre

EN

LA MARQUESA

(Su tienda preferida)

César Arguedas Sucs.

¿Escuela activa? ¿Educa...

Vive de la Pág. CINCO

res de niños sin padres frecuentan las instituciones de beneficencia de los estados europeos, y en el centro de las grandes metrópolis: Londres, París, Roma, Bruselas, Berlín... un monumento, la tumba al soldado desconocido, dirá a la posteridad que hubo muchos hombres que, impulsados por la pasión, se destruyeron solos en nombre de una libertad que, como el pájaro azul de Metelink, siempre ha volado lejos del alcance de quienes antes, no hayan pensado en la independencia de su propia personalidad.

¿De qué sirven pues las escuelas activas?

Nuestros pueblos pierden la fe, porque esa fe no existe en las clases dirigentes que con su desequilibrio espiritual, hacen al mundo víctima de una crisis moral, más aniquilante aún que todas las crisis conocidas. El ambiente de suicidio que nos asfixia en el actual momento histórico, hace que no sólo los hombres sino también

las naciones se destruyan. Detrás de los diplomas que constituyen la jocura del siglo, como otrora lo fueran las plumas y los tatuajes de los indígenas, se esconden, con pocas excepciones, enemigos de la humanidad que, con la Escuela como institución, les ayudó a formarse.

El químico que oculto en su laboratorio prepara gases mortíferos, o explosivos; el físico que toma las ondas que una vez alegraron nuestro espíritu, en forma de luz o de sonido, y las transforma en rayo capaz de inmolarse en un momento muchas vidas; el ingeniero que hace el cálculo para que el artillero no yerre el tiro, o traza el camino para llegar más ligero y en mejor forma a tomar por asalto a la ciudad dormida; el militar, el médico y el maestro mismo que a fuerza de no sentir amor por las cosas ni por los hombres, no puede inculcarlo en sus discípulos, forman la gran corriente que en estos momentos amenaza nuevamente con destruir

lo que ha costado tanto sacrificio.

A qué entonces pensar en cambiar de una manera tan radical los métodos de nuestra educación, si lo que debiéramos es señalar de una vez para toda la vida los fines de esa educación? Procedamos en esta forma, que luego se buscarán los medios mejores para alcanzar esos fines.

En una palabra: Formemos el corazón, predispongamos el espíritu de los hombres para el bien, tratemos de abolir el egoísmo, terminemos con la masacre humana, que la mente se formará después.

F. Q. M.

HUMOR

En una de estas romerías en que se suele comer en el campo, los concurrentes compraron una sandía a un hombre que casualmente pasaba próximo a ellos: era en ocasión tan perentoria, que la partieron en el momento y antes de pagarla.

—Qué descolorida está, exclamó una joven de la cuadrilla.

—No importa; contestó el vendedor: eso es porque en este momento se acaba de levantar de la cama.

Avisos Económicos

CASTELLAR. — Historia de Europa. — 6 magníficos tomos. — Realiza Víctor Manuel Salazar. — Limón.

CAPAS DE HULE de garantizada calidad encontrará Ud. en el Almacén Centro Comercial de Tomás Fernández Fernández.

MOVIMIENTO MARITIMO

El vapor QUIRIGUA que zarpó hoy a las 6 p. m. para New York vía Cristóbal y Habana, llevó la carga siguiente:

Para New York: 55157 racimos de bananos. 5 piezas Cí lindros vacíos. 2 Btos. varios.

Para Canadá, vía New York: 24 sacos café.

Para Buenos Aires, vía New York: 200 sacos cacao en grano.

Para Londres, vía New York: 381 sacos café.

Para El Havre, vía New York: 250 sacos cacao en gra

no.
Para Kingston: 1 saquito cacao en grano (muestras).
Para la ciudad de Panamá: 96 cartones leche condensada.

Para Cristóbal, Zona del Canal: 227 Btos. frutas y legumbres.

El vapor TIVIVES que zarpó hoy a las 6 p. m. para New Orleans, vía Pto. Castilla y Habana, llevó la carga siguiente:

Para Nueva Orleans: 20894 racimos de Bananos.

500 sacos Cacao en grano.

ACTUALIDAD...

Vive de la Pág. CINCO

cuando sobren 50 ó 60 millones.

No sé si alguno de sus servidores, gobernante o escritor, ha previsto este resultado seguro de la guerra que se avecina, si algo inesperado no la evita. En todo caso, se obra como si no fuera tan evidente. Si se vacila en precipitar el conflicto, no es mirando a ese futuro cierto, sino por temor a que los pueblos no obedezcan como hasta aquí, o a que, aun obedeciendo, hagan en todas partes o en muchas, al menos, al final, lo que hicieron los rusos en 1917: abandonar el frente y plantar batalla a los enemigos interiores, o sea a los verdaderos enemigos, y acaso (de algo ha de servir la experiencia), para cosa mucho más decisiva que lo de Rusia. Sin este temor, ya habría estallado la guerra. En cuanto ese temor se amortigue, por cualquier circunstancia, estallará. No han de faltar motivos para ello. Al contrario, cada día abundarán más.

Puede ser, pues, que no se aprovechen los actuales rozamientos entre Francia y Alemania. Acaso se espere a convertir el descontento de los pueblos en borrachera patriótica. Entonces, habiéndolos persuadido de que la culpa de su malestar tienen tales o cuales países, es decir, aquellos con-

tra los que se trate de lanzarlos, será llegada la hora de armarlos y enviarlos a la muerte.

La jugada estará hecha. Todo el mundo tomará parte en la contienda. Ni el más pequeño ni el más apartado país podrá librarse de intervenir en el bárbaro acontecimiento.

Acabado éste, cuando apenas quede nada por destruir, unos días bastarán para que la industria, perfeccionada hasta lo increíble, lo llene todo de productos.

Empezarán a sobrar hombres de nuevo, por tanto, cada vez en mayor proporción hasta doblar en breve plazo, por lo menos, la cifra actual.

El capitalismo se encontrará, pues, frente al mismo problema que tiene hoy ante sí. La monstruosidad de la guerra, que hará que la Europa se recuerde como un entretenimiento infantil, hecha sin otro objeto que el de salvarse, habrá sido inútil. Tras tantas vidas sacrificadas, se verá en la misma situación en que está hoy: agotado, condenado a desaparecer.

¿No surgirá algo imprevisto que evite esa matanza sin precedentes que se prepara, y que de llevarse a cabo no ha de aprovechar siquiera a los que la desencadenen, creyendo así salvar sus privilegios?

Dionysios.

CINE MODERNO

Sábado 18.—La Canción del Vaquero
Por Jimmy Ellison y Paula Stone.

Domingo 19.—Metropolitán
Por Lawrence Tibbett y Virginia Bruce.

Lunes 20.—La Canción del Vaquero
Por Jimmy Ellison y Paula Stone.

Martes 21.—El Infierno del Dante
Por Spencer Tracy y Claire Trevor.

Miércoles 22.—Madre Querida
Por el niño Antonio Liciaga.

Jueves 23.—Corazón Bandolero
y Viernes 24.—Por Martínez Casado y Victoria Blanco.

Teatro ARRASTY

Sábado 18.—Emocionante estreno de aventuras de vaqueros. Ken Mainard en HUERFANOS DEL OESTE (Western Frontier).

Domingo 19.—A las 2 p. m. gran Matinée. Episodios 5, 6, 7, 8 de la Serie La Sombra del Aguila.

Domingo 19.—En la noche. Estreno cumbre LA CITA PELIGROSA por William Powel y Rasalind Russell (Rendezvous).

Lunes 20.—Exito rotundo, AYER COMO HOY por Eric Linden y Cecilia Parker.

Martes 21.—Estreno de la divertida comedia LINDAS Y SABROSAS por William Haines y Judith Allen (Youn and Beautiful).

Miércoles 22.—Re-Estreno de la soberbia película musical, La Alegre Divorciada, con Ginger Roger y Fred Astaire. The Gay Divorce.

Jueves 23.—Gran estreno de Moda, la incomparable comedia titulada La que Apostó su Amor, con Betty Davis y George Brent.

Viernes 24.—Otro Estreno, gran hilaridad Una Noche en el Ritz, con Patricia Ellis y William Gargan (A Night on the Ritz).